

Interior envió a Francia la lista de los dirigentes de ETA

Podrían continuar las deportaciones a Cuba

Bilbao. F. B.

Las autoridades policiales francesas cuentan con una lista facilitada hace varias semanas por el Ministerio del Interior español, en la que figuran los nombres de los principales dirigentes de la banda terrorista ETA m, que se sospecha permanecen en algún lugar del Estado francés, aunque en paraderos desconocidos.

En el caso de que se produjera la detención de alguno o algunos de ellos, todos serían deportados probablemente a Cuba. El país caribeño, que ya ha aceptado a los activistas confinados provisionalmente desde enero en Panamá, podría convertirse en el punto de destino de los miembros de ETA, acusados de delitos de sangre por España, una vez detenidos por las autoridades policiales galas.

Sin embargo, esta posibilidad es descartada en los círculos «abertzales» del País Vasco, que consideran a Cuba como otra escala intermedia, luego de Panamá, hasta la confinación definitiva de los activistas vascos o su puesta en libertad. En cualquier caso, se sabe que Madrid y París, conjuntamente, han estudiado la posibilidad de confinamientos, y todo parece indicar que, luego de las negativas de Venezuela y Colombia a dar refugio definitivo a los etarras, será la República de Fidel Castro quien ofrezca su suelo, muy alejado de Europa y que puede ser la solución salomónica para España y Francia.

Nuestros vecinos, de esta manera, y luego de las posibles detenciones, no se encontrarían con el problema de la extradición, que a buen seguro exigiría Madrid, y que les ocasionaría no pocos problemas. España, por su parte, alejaría en muchos kilómetros a la dirección etarra, con lo cual rompería y desmembraría a la cabeza de la organización. Detrás de todo este asunto se puede sospechar la mano conjunta de los dos Gobiernos socialistas, que vienen buscando una solución al problema.

La solución cubana no levantaría excesivo polvo. Desde el confinamiento en Panamá, en enero, de activistas vascos, y esto puede representar una prueba, las organizaciones «abertzales» no han abierto de manera ostensible el tarro de las protestas. Otra cosa muy distinta hubiese sido que Francia hubiese concedido la extradición a Madrid. Al Gobierno de Madrid no se le escapa el significativo

dato y prefiere a etarras bien morenos y veraneando en el Caribe antes que tenerlos en cárceles de la península.

La lista de etarras que busca la Policía vecina se centra en doce hombres, algunos de los cuales están ya en Cuba, como es el caso de Carlos Ibaruren Aguirre, «Nervios», y José Luis Ansoala Larrañaga, «Peio el Viejo». El resto pertenecen también al máximo organismo de decisión de ETA, Biltzar Tippiá, así como destacados dirigentes de los comandos de acción. El Biltzar Tippiá está compuesto por Juan Ramón Aramburu Garmendía, «Juanra»; Eugenio Echeveste Arizguren, «Antxon»; Isidro María Garalde Bedialauneta, «Mamarru»; Javier María Larrea-tegui Cuadra, «Atxulo»; Domingo Iturbe Abasolo, «Txomin»; José Antonio Urriticoechea Bengoechea, «Josu Ternera»; Francisco Mújica Garmendía, «Aratapalo»; Lorenzo Santiago Lasa Michelena, «Txikiardi»; Juan Angel Ochoantesana Badiola, «Kipru», y Angel María Galarraga Mendizábal, «Pototo».

La lista se completa con Santiago Arostide Sarasola, «Santi», uno de los jefes de los comandos operativos ilegales. Esta lista no es otra que la relación de toda la cabeza de decisión y operativa de los «milis», conocida.

Incidentes en el País Vasco como protesta contra el GAL

Funeral por el mecánico asesinado por ETA m

San Sebastián. Carlos Olave

Diversos incidentes se registraron ayer en distintos puntos del País Vasco, impulsados por los sectores de la izquierda «abertzale», como respuesta al atentado terrorista perpetrado el jueves pasado en Saint Etienne de Baigorri, que causó la muerte al etarra Rafael Goicoechea, y heridas de gravedad a Jesús Zugarramurdi.

A primeras horas de la tarde, unas doscientas personas, en su mayoría jóvenes, se manifestaron por las calles de Rentería profiriendo gritos contra la Policía y a favor de ETA m. Seguidamente se dirigieron a la plaza del Ayuntamiento, donde un grupo de manifestantes advirtió la presencia de un vehículo de la Policía que presta servicio de escolta al alcalde, José María Gurruchaga. Varios jóvenes lanzaron entonces piedras y otros objetos contra el automóvil, un Seat Ritmo, causando diversos desperfectos. Los policías de paisano, que se encontraban en los arcupes del Ayuntamiento hicieron frente a los manifestantes, efectuando varios disparos al aire con sus armas reglamentarias, produciéndose diversas carreras. La situación se controló al hacer acto de presencia varias furgonetas de la Policía Nacional, que dispersó a los manifestantes. Dentro de esta misma jornada de protesta, grupos de jóvenes colocaron autobuses y camiones en diferentes puntos de la carretera nacional Madrid-Irún.

La tensión que vivió ayer Rentería tuvo eco también en otras localidades guipuzcoanas, junto a las tres provincias vascas, donde las gestoras pro amnistía y organizaciones de la izquierda «abertzale» habían convocado

manifestaciones de protesta. Por este motivo fue numerosa la presencia de la Policía, produciéndose algunos incidentes. Este mediodía, el Ayuntamiento de Hernani, de donde era natural Rafael Goicoechea, ha convocado un Pleno extraordinario. A la misma hora se celebrará una asamblea en la plaza convocada por Herri Batasuna. Por el mismo motivo se ha convocado para el lunes una huelga general en esta población. Durante la tarde de ayer le fue practicada la autopsia a Rafael Goicoechea. Por su parte, Jesús Zugarramurdi fue intervenido quirúrgicamente a fin de extraerle el proyectil que tiene alojado en la pierna.

Por otra parte, a las siete y media de la tarde se celebraron, en la parroquia de Los Pasionistas de Irún, los funerales por el mecánico Angel Rodríguez Sánchez, asesinado el jueves, presumiblemente por ETA m.

El industrial iruñés, Angel Rodríguez, pudo ser asesinado por error. Esto es, al menos, lo que piensa el mando único para la lucha contraterrorista en el País Vasco. El señor Rodríguez Sánchez, natural de Villafranca de los Barros (Badajoz), de cuarenta y tres años, que deja mujer y tres hijos no había recibido amenaza alguna y tampoco había despedido a ningún trabajador del pequeño taller mecánico que regentaba en la localidad fronteriza, según informa nuestro corresponsal Fernando Bilbao.

Dos etarras se entregan

José Miguel Goiburu Mendizábal, «Gohierrri», y José Angel Aramendi Albiuzu, considerados dos de los últimos dirigentes de ETA p-m VII Asamblea, se presentaron ayer voluntariamente en la Audiencia Nacional para prestar declaración ante el juez. Ambos están procesados en varios sumarios. El juez, tras tomarles declaración, ordenó su libertad provisional bajo fianza de un millón y medio y 800.000 pesetas, respectivamente.

La figura del día

FRANCO MARTINEZ

El colegiado murciano, encargado de dirigir esta noche la final de la Copa del Rey entre el Athlétic de Bilbao y el Barcelona, tiene una complicada labor y, tras los últimos incidentes entre jugadores de ambos equipos, será difícil que logre contentar a todos. Franco Martínez, internacional y con experiencia, ha sido elegido por figurar en la relación que ambos clubes enviaron a la Federación, aunque los vascos se muestran reticentes con su designación. En lo que va de temporada no arbitró un solo partido importante.



BERNARDO OLAVE